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Acomemoração dos 178 anos do Poder Legislativo
enalteceu figuras que se destacam na luta pela
manutenção da democracia e da igualdade de

direitos. Por meio da entrega da Medalha do Mérito
Democrático e Popular Frei Caneca, a Casa Joaquim
Nabuco reafirmou o compromisso com a pluralidade de

opiniões e o debate saudável de ideias. Uma queima de fogos
encerrou as festividades de aniversário da Alepe. 
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Aniversário de
178 anos da Alepe
relembra luta pela
democracia
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ARTIGO

Sebastião Oliveira Júnior *

O município de Pesqueira conseguiu,
recentemente, uma sentença na Justiça
Federal contra a União, em relação aos re-
passes do FPM (Fundo de Participação dos
Municípios). O reclamante (Pesqueira) so-
licitou que o repasse fosse efetuado de
acordo com a arrecadação líquida dos
23,5% do IPI (Imposto sobre Produtos In-
dustrializados) e IR (Imposto de Renda).
A União vem efetuando as transparências
com as deduções dos benefícios e incen-
tivos fiscais, por ela concedidos, de maneira
unilateral. Tal conduta acarreta uma grave
ilegalidade, pois a Constituição Federal,
em momento algum, determina que deverão
ser deduzidos os benefícios e os incentivos
concedidos pelo Governo Federal para o
cálculo do montante do FPM.

Como especificado anteriormente, a
decisão da Justiça Federal foi uma
sentença, e não uma liminar. Talvez, a
primeira sentença sobre esse mérito em
todo o País. A Corte Constitucional
entendeu que "a concessão de benefícios
fiscais por legislação infraconstitucional
não pode implicar a diminuição de repasse

de receitas constitucionalmente assegu-
radas aos municípios". Fica claro que a
dedução das receitas efetivadas pela
União, a título de incentivos fiscais, não
poderiam ter como consequência a di-
minuição do valor a ser recebido pelas ci-
dades.

É necessário que a autonomia política
concedida pelo constituinte aos entes
federados seja real e efetiva, não apenas

virtual. É fundamental preservar com
rigor a autonomia financeira dos mu-
nicípios. Nós entendemos que tal prática,
por parte da União, é arbitrária e se
constitui numa grave ofensa ao Pacto Fe-
derativo. A União teve todo o direito de
conceder incentivos, mas a dedução des-
ses deverá afetar a parcela que lhe com-
pete, isto é, dos 52% do IR e do IPI.

A sentença foi proferida pelo excelen-

tíssimo juiz federal da 3ª Vara de Per-
nambuco, Frederico José Pinto de Aze-
vedo, condenando a ré (União) a efetuar
os repasses do FPM ao município de Pes-
queira, sem o abatimento dos valores dos
benefícios, incentivos e isenções fiscais
concedidos pelo Governo Federal. A con-
denação também determina que a União
restitua toda a quantia não repassada nos
últimos cinco anos. 

A Confederação Nacional dos Muni-
cípios (CNM) estima que os repasses do
FPM são a principal fonte de receita de
cerca de 80% dos municípios brasileiros.
Logo, qualquer oscilação negativa nesses
repasses afeta diretamente o orçamento
da maioria dos municípios, pondo em
risco atividades básicas já em andamento
e outras projetadas.

Comemoro a decisão judicial e con-
tinuarei a lutar pelo bom combate, visando
à preservação da autonomia política, fi-
nanceira e administrativa dos municípios
pernambucanos.
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Estreitar os laços com outros Poderes é uma das formas
de a Assembleia Legislativa de Pernambuco beneficiar

a população. O entendimento entre as autoridades facilita
parcerias que resultam em projetos de desenvolvimento
para o Estado.

Com esse objetivo, a Casa Joaquim Nabuco recebeu para
um almoço, no final de março, o prefeito do Recife,
Geraldo Júlio (PSB), e o secretário estadual da Casa Civil,
Tadeu Alencar. O encontro celebrou a Páscoa e foi
organizado pelo deputado Sérgio Leite (PT).

O presidente da Alepe, deputado Guilherme Uchoa
(PDT), ressaltou a importância política do evento. Segundo
ele, pela primeira vez, um prefeito compareceu a um
almoço no Parlamento, demonstrando o momento de união
vivenciado por Pernambuco.

Geraldo Júlio enfatizou que a Prefeitura do Recife tem
muito a ganhar com a boa relação com os deputados. Já o secretário Tadeu Alencar defende o trabalho conjunto entre as esferas municipal e estadual.

Também estiveram presentes o vice-prefeito da Capital, Luciano Siqueira (PCdoB), o conselheiro do Tribunal de Contas do Estado Romário Dias, além de vários
deputados estaduais.
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Presidente e 1º secretário da Alepe visitaram obras acompanhados de assessores e técnicos
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Anova estrutura física da Assembleia Legislativa de Pernambuco
deverá ficar pronta até abril de 2014. Em visita de monitora-
mento das obras, no dia 26 de março, deputados da Mesa Di-

retora e superintendentes da Casa receberam informações da Construtora
Pottencial, responsável pelos trabalhos, sobre o andamento da cons-
trução. 

De acordo com o diretor-superintendente da empresa, João Carlos
Monteiro, o prédio anexo será entregue em dezembro deste ano. Já o
edifício que vai abrigar o Plenário estará concluído em abril. "A obra
está em ritmo acelerado. Queremos entregar o Plenário no aniversário
da Assembleia, em primeiro de abril de 2014. Temos cerca de 25%
do trabalho finalizado", informou. O anexo comportará a Presidência,
a Primeira-Secretaria e o gabinete dos deputados.

Segundo Monteiro, o Plenário terá três elevadores com infraes-
trutura adequada às condições de acessibilidade. Além disso, os vidros
utilizados nos edifícios absorvem 99% da luz e do calor, o que ajuda
bastante a reduzir o consumo de energia dos aparelhos de ar condi-
cionado.

O presidente da Casa Joaquim Nabuco, deputado Guilherme Uchoa
(PDT), destacou na visita que, atualmente, a obra garante emprego a
122 trabalhadores, mas a construtora pretende aumentar esse número
para 150, a fim de acelerar ainda mais o cronograma. "Essa obra vai
possibilitar o aumento da participação popular no Poder Legislativo,
teremos um espaço com mais de 300 lugares nas galerias", observou.

Primeiro-secretário da Alepe, o deputado João Fernando Coutinho
(PSB), salientou a preocupação ambiental da construção. "Essa é uma
obra sustentável. Os prédios são modernos, com conceitos de consumo
sustentável. Além disso, vão contribuir para o melhor funcionamento
do Parlamento Estadual", acrescentou.

ESTRUTURA

NOVOS PRÉDIOS DO PODER LEGISLATIVO

SERÃO ENTREGUES ATÉ ABRIL DE 2014

Obras dos edifícios estão em ritmo acelerado. Construtora responsável promete entrega de prédio que vai abrigar gabinetes parlamentares em dezembro deste ano 
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ASSEMBLEIA LEGISLATIVA EXALTA LUTA PELA DE

ANIVERSÁRIO

Uchoa e André Campos entregaram comenda a Renato Cunha, do Sindaçucar Ladeada por Uchoa e Sebatião Rufino, Teresa Duere recebeu Medalha Frei Caneca

Nova iluminação especial do Palácio Joaquim Nabuco foi inaugurada e destacou a beleza arquitetônica do edifício, que é tombado pelo Patrimônio Histórico
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AAssembleia Legislativa completou,
no início de abril, 178 anos em de-
fesa dos interesses do povo per-

nambucano. A comemoração enalteceu
figuras que se destacaram na luta pela
manutenção da democracia e da igualdade
de direitos, assim como faz o Parlamento
Estadual. Por meio da entrega da Medalha
do Mérito Democrático e Popular Frei Ca-
neca, a Casa reafirmou o compromisso com
a pluralidade de opiniões e o debate saudável
de ideias.

Na categoria Pessoa Física, a medalha
foi conferida à ex-deputada e atual presidente
do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
Teresa Duere, por sugestão do deputado
Sebastião Rufino (PSB). Por iniciativa do
presidente da Alepe, deputado Guilherme
Uchoa (PDT), o Sindicato da Indústria do
Açúcar e do Álcool de Pernambuco
(Sindaçúcar) recebeu a condecoração na
categoria Pessoa Jurídica.

Uchoa ressaltou a memória dos revolu-
cionários da Insurreição de 1817, que lutaram
por justiça social naquela época. Um de seus
líderes, Frei Caneca, empresta o nome à
medalha da Assembleia, simbolizando o teor
popular da comenda. "Foram grandes
pernambucanos que marcaram nossa
história", afirmou Uchoa. O parlamentar
relembrou a trajetória acadêmica e política
de Teresa Duere e registrou a atuação do
Sindaçúcar em apoio à luta de todos os
envolvidos na cadeia produtiva do açúcar,
"centenária riqueza agrícola do Estado". "Os
agraciados enquadram-se nos objetivos da
concessão da comenda, tão merecidamente
conferida aos dois", pontuou. 

Primeiro-secretário da Casa, o deputado
João Fernando Coutinho (PSB) salientou
que "o Poder Legislativo chegou aos 178
anos com o mesmo sentimento democrático
de colegas que passaram pela Alepe e dos
libertários de 1817, todos integrantes da his-
tória de Pernambuco".

Sebastião Rufino destacou a postura
política de Teresa Duere durante o regime
militar e o exílio, no Chile e no México.
"Mesmo distante, Teresa não se afastou das
questões ligadas à cidadania."

Aex-deputada e primeira presidente do
TCE agradeceu a todos os parlamentares
por ser escolhida para receber a honraria, em
especial a Sebastião Rufino. Ela frisou que,
ao ser comunicada sobre a homenagem,
refletiu a respeito da história das revoluções
de Pernambuco. "É preciso aproveitar
oportunidades como esta e, mais uma vez,
ouvir os gritos de alerta deixados por esses
movimentos para o povo do nosso Estado
e do Nordeste", enfatizou.

Presidente do Sindaçúcar, Renato Cunha

agradeceu pela medalha, registrando que "a
Assembleia sempre contribuiu com a indús-
tria de Pernambuco". "Recebemos a comen-
da com bastante orgulho, esperando
continuar empreendendo, mantendo os ativos
agroindustriais, principalmente com o apoio
dos parlamentares", destacou.
MÚSICA -Areunião solene teve a participa-
ção do cantor e compositor Nando Cordel
e da Orquestra Criança Cidadã. Houve, ain-
da, salva de tiros e queima de fogos de arti-
fício na Rua da Aurora, além da inauguração
de iluminação especial na fachada do Museu
Palácio Joaquim Nabuco. E, como tradicio-
nalmente acontece, ao final da programação,
todos participaram do corte do bolo.
HISTÓRIA - A Assembleia Legislativa de
Pernambuco foi instalada em 1º de abril de
1835, no Forte do Matos, localizado no Bair-
ro do Recife. O então presidente da Província,
Manuel de Carvalho Paes de Andrade, co-
ordenou a solenidade e disse que a data
representava "uma nova época, formada pe-
la segura garantia dos progressos, das luzes
e do incremento da prosperidade pública".

Em 1° de março de 1875, sob o coman-
do do então presidente da Província, Henri-
que Pereira de Lucena, foi inaugurada a no-
va sede do Parlamento pernambucano, na
Rua da Aurora. A solenidade, porém, não
aconteceu com o prédio concluído. A obra
só foi entregue, definitivamente, no dia 20
de janeiro de 1876. Em 1948, por sugestão
do deputado Tabosa de Almeida, o edifício-
sede do Legislativo Estadual ganhou o nome
de Palácio Joaquim Nabuco, em homenagem
ao abolicionista.
LANÇAMENTO - Na comemoração dos 178
anos do Parlamento Estadual, o presidente
Guilherme Uchoa (PDT) fez o lançamento
de duas publicações produzidas por
Assistências da Casa. Um deles foi o livro
Transitando pela história: documentos do
Poder Legislativo de Pernambuco, orga-
nizado pela Assistência de Preservação do
Patrimônio Histórico do Legislativo. Aobra
analisa dados do Arquivo da Alepe e os
apresenta em 12 capítulos.

O outro, o Relatório Bienal 2011/2012,
foi elaborado pela Assistência de Comu-
nicação Social e contém a síntese das ações
da Casa Joaquim Nabuco no período.
Todos os parlamentares receberam um
exemplar.

Na ocasião, o público também conheceu
a marca que vai estampar o material pu-
blicitário do Parlamento em 2013. Apeça faz
alusão à Copa das Confederações. Além
disso, a exibição de vídeo institucional
produzido pela equipe da Assembleia na TV
mostrou o funcionamento da Assistência de
Comunicação da Alepe.

MOCRACIA NA COMEMORAÇÃO DOS 178 ANOS
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Orquestra Criança Cidadã executou os hinos do Brasil e de Pernambuco

Queima de fogos de artifício na Rua da Aurora abrilhantou festa de aniversário

Tradicional corte do bolo teve presença do vice-governador do Estado, João Lyra (D)
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Asegunda edição do Pedalando por
um Mundo Melhor, passeio
ciclístico promovido pela As-

sembleia Legislativa, em 14 de abril
passado, mobilizou cerca de duas mil
pessoas. Gente como o professor de
Química e Robótica Paulo Marcelo Pontes,
32 anos. Ele é entusiasta de iniciativas
como a da Alepe para conscientizar as
gerações futuras e levou o filho de 7 anos,
Carlos Gabriel, ao evento. "O ideal é
começar cedo", garantiu. O pequeno
Gabriel aprovou o passeio e definiu: "É
muito legal, porque a gente se exercita".

Paulo Marcelo ressaltou a ação do
Poder Legislativo e destacou que medidas
como o Pedalando por um Mundo Melhor
podem mudar a cara do Recife. "É um
projeto importante, principalmente porque
vivenciamos o aumento do número de
carros", pontuou. Para ele, o Recife é uma
área com vocação para o ciclismo. "Quem
sabe, no futuro, não sejamos uma espécie
de Amsterdã, nos tornando a cidade das
bicicletas das Américas?", arriscou.

A atividade faz parte do Programa
Alepe Socioambiental, lançado em março
de 2012. A concentração foi em frente ao
Palácio Joaquim Nabuco, na Rua da
Aurora. O local transformou-se numa
grande festa de exaltação ao meio ambiente
e de solidariedade às vítimas da fome.
Havia música, equipes de apoio
distribuindo água e ambulância de plantão.
Os primeiros 800 participantes ganharam,
em troca de dois quilos de alimentos não
perecíveis, a camisa do evento. Aproxi-
madamente duas toneladas foram ar-
recadadas e doadas à população atingida
pela seca e a quatro instituições de caridade
situadas na Região Metropolitana do
Recife.

Da Rua da Aurora, o grupo seguiu
pelos bairros da Boa Vista, São José, Pina
e Boa Viagem, num percurso de 17
quilômetros, e retornou à concentração. À
frente da caravana, o presidente da
Assembleia, deputado Guilherme Uchoa
(PDT), o primeiro-secretário da Casa, João
Fernando Coutinho (PSB), e o presidente
da Comissão de Saúde e Assistência Social
do Parlamento, Sérgio Leite (PT). O
deputado Zé Maurício (PP) também
participou, acompanhando a saída.

"Fomos pioneiros no incentivo ao
ciclismo, com a primeira edição do
Pedalando por um Mundo Melhor, e o
Recife continuou a nossa iniciativa",
lembrou o presidente Guilherme Uchoa.

Para ele, "a prática esportiva diminui a
violência, tira a juventude das drogas,
melhora o estado físico e a saúde das
pessoas". João Fernando Coutinho exaltou
a importância das ciclofaixas, recen-
temente implantadas na Capital per-
nambucana, no estímulo à cultura do ci-
clismo como meio de transporte. "Elas
oferecem a oportunidade de as pessoas
observarem o Recife por outro ângulo,
não apenas de dentro de carros e ônibus",
lembrou.
RECICLAGEM - Além do passeio ci-
clístico, a Assembleia Legislativa rea-
lizou a 2ª Feira Reciclando Atitudes.
Com o objetivo de difundir ideias que
promovam uma nova consciência a res-
peito do meio ambiente, o espaço mon-
tado ao lado do Palácio Joaquim Nabuco
reuniu arte, tecnologia sustentável e
ações de reciclagem.

No local, a área destinada às crianças
contou com a presença de, aproxima-
damente, 300 participantes. Os pequenos
foram acompanhados por 25 profissionais,
incluindo arte-educadores. Houve a
distribuição de sorvete fabricado a partir da
energia solar, por meio da ONG Gira Sol.

Vários estandes apresentaram soluções
de reciclagem de materiais à base de
garrafas PET, embalagens Tetra Pak e latas
de aço. Em um deles, o do Projeto Re-
capibaribe, o público obteve informações
sobre os males do uso das latas de aço, que
não são 100% recicláveis, não geram renda
para os catadores e são prejudiciais à
saúde, liberando substâncias como o níquel
e o cádmio.

A coordenadora do projeto e do bar
Capibar, Socorro Cantanhede, explicou
que o local trabalha há muitos anos com
educação ambiental e não comercializa
bebidas com esse material. "As empresas
retrocederam, anos atrás, acondicionando
assim refrigerantes e cervejas", relatou.

No total, nove expositores integraram
a feira. Instituições públicas como a Uni-
versidade Federal Rural de Pernambuco
e o Instituto de Tecnologia do Estado
também apresentaram propostas de novas
tecnologias de gestão socioambiental.

Ainda dentro da programação do
passeio ciclístico, o grupo Ren Taiko fez
apresentação de tambores japoneses. Dez
músicos ocuparam o palco montado na Rua
da Aurora, em frente ao Palácio Joaquim
Nabuco, para mostrar a versatilidade do
som do "taiko", que significa tambor em ja-
ponês.

PASSEIO CICLÍSTICO

Atividade faz parte do Programa Alepe Socioambiental, lançado em março de 2012

BRENO LAPROVITERA

Área para crianças, muito procurada pelos pais e mães, contou com 25 arte-educadores

JOÃO BITA

Roteiro do 2º passeio ciclístico possibilitou aos ciclistas belas paisagens do Recife

BRENO LAPROVITERA

ALEPE PROMOVE PEDALANDO POR UM MUNDO

MELHOR E REÚNE MILHARES DE CICLISTAS
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Debater a economia globalizada e os
caminhos a serem seguidos pelo Brasil na
luta pelo fim da miséria, busca do
desenvolvimento e da justiça social. Esse
é o objetivo da 17ª Conferência Nacional
dos Legisladores e Legislativos Estaduais,
lançada pela Assembleia, no dia 25 de
abril, em Grande Expediente Especial. O
encontro, que tem o propósito de qualificar
a ação parlamentar e gerar resultados mais
efetivos nas políticas públicas, pela segunda
vez, será sediado em Pernambuco, entre os
dias 21 e 24 de maio, no Centro de Con-
venções, em Olinda. A primeira vez que o
Estado sediou o evento foi em 1999.

Com o tema Os Desafios para o Futuro
que Queremos, a Unale também vai
discutir federalismo e mudanças que levem
ao crescimento, além da renegociação das
dívidas dos Estados com a União. Já estão
confirmados como palestrantes o gover-
nador Eduardo Campos (PSB), o prefeito
do Recife, Geraldo Julio (PSB), e a jor-
nalista Cristiana Lôbo.

De acordo com o presidente da Alepe,
deputado Guilherme Uchoa (PDT), a
realização da conferência é importante, tanto
pela pauta dos trabalhos, quanto por trazer
a Pernambuco em torno de 1,5 mil parti-
cipantes. A estimativa baseia-se em eventos
anteriores: em 2011, Florianópolis recebeu
1,3 mil pessoas. Já em Natal, no ano passado,
foram inscritos 1,7 mil integrantes.

“O encontro acontece num momento de
muitos desafios. Apesar do crescimento que
tem despertado o interesse do empresariado
e de investidores internacionais, a Região

Nordeste passa por uma de suas piores
secas. A vinda dos legisladores brasileiros
será uma ótima ocasião para debater esses
temas. Momento também para divulgar
nossa cultura, movimentar a indústria
hoteleira e o turismo”, ressaltou Uchoa.

O presidente da Unale, deputado
Artagão Júnior, do PMDB do Paraná,
destacou que a expectativa é receber mais
de 400 parlamentares no evento. “Além

disso, há a participação das delegações
internacionais, que vão abordar temas re-
lacionados ao clima”, observou. 

Coordenador do evento em Pernam-
buco, o deputado Sérgio Leite (PT) enfa-
tizou que a Unale é a maior conferência
de parlamentares da América Latina. “O
México, por exemplo, está se inspirando
na nossa experiência e procurando fazer
algo parecido. Muitos temas levantados no

encontro acabam tendo desdobramento
no Congresso Nacional, como o equilíbrio
entre União, Estados e municípios, e esse
é o nosso objetivo, fazer a sociedade nos
ouvir. No final, vamos encaminhar um
relatório com pontos de reivindicação à
Presidência da República, Câmara e
Senado”, disse. Ainda segundo Leite, oito
reuniões preparatórias já foram realizadas
em todo o País este ano.

DEBATES

João Moreira (Fenale), Artagão (Unale), Guilherme Uchoa, Sérgio Leite e Josias Ramos (Sisalepe) no lançamento da 17ª Conferência

JARBAS ARAÚJO

UNALE E ALEPE PROMOVEM CONFERÊNCIA

NACIONAL DE LEGISLATIVOS ESTADUAIS

Aformação política foi o tema do
seminário promovido pela Assem-
bleia Legislativa, por meio da Es-

cola do Legislativo. Durante três dias,
parlamentares, assessores e gestores dos
Legislativos Estadual e municipais da
Região Metropolitana do Recife (RMR)
participaram de palestras e debates, no
auditório da Alepe. 

O evento, que está em sua segunda
edição, foi realizado entre os dias 23 e 25
de abril, das 13h às 18h. Na abertura do
seminário, o professor Clóvis Miyachi
ministrou a palestra  Formação Parlamen-

tar, ressaltando, entre outros pontos, a
relação entre os Poderes Legislativo e
Executivo. “O Parlamento Estadual está
de parabéns pela constante preocupação
em capacitar os funcionários”, elogiou o
docente. 

No segundo dia do evento, o assessor
contábil Ronald Coutinho proferiu a
palestra Lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF). No encerramento, o procurador
da Alepe Paulo Roberto Fernandes Pinto
abordou o tema Assessoria Parlamentar.
O 1o Seminário  de Formação Política
ocorreu em 2007.

ESTUDOS

Diretor da Escola do Legislativo, Jurandir Bezerra (C), destacou importância do curso

RINALDO MARQUES

SEMINÁRIO DE FORMAÇÃO POLÍTICA REÚNE GESTORES E ASSESSORES



SÉRIE DOCUMENTOS HISTÓRICOS

o mês do ani-
versário da
Alepe, a Coluna
Documento faz
uma homenagem
ao patrono da
Casa, Joaquim

Nabuco, e publica a lei que
determinou o traslado de seus
restos mortais do Rio de Janeiro
para o Recife. O ex-diplomata e
ex-deputado do Império morreu na
cidade de Washington, nos Estados
Unidos, em 17 de janeiro de 1910.
Ele exercia o cargo de embaixador
brasileiro. O corpo foi trazido ao
Brasil, para ser enterrado no Rio,
então Capital Federal.

No dia 9 de abril de 1910, o
Congresso Legislativo de Pernam-
buco - Parlamento Estadual -,
propôs ao Governo do Estado,
comandado por Herculano
Bandeira de Melo, que Per-
nambuco destinasse uma quantia
em dinheiro a fim de trazer o
corpo de Nabuco para o Recife,
sua terra natal. Era sugestão do
Parlamento, também, a construção
de um mausoléu para o patrono da
Alepe no Cemitério de Santo
Amaro.

Intelectual e político de
destaque, Joaquim Nabuco
escreveu diversos livros nas mais
distintas áreas do conhecimento, a
exemplo de O Abolicionista, no
qual descreveu suas angústias e
insatisfações contra a manutenção
da ordem escravista no Império do
Brasil.

A contextualização é da
Assistência de Preservação do
Patrimônio Histórico do
Legislativo. Esse e outros
documentos estão disponíveis para
consulta pública.

N
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REVELAÇÃO PERNAMBUCANA DO THE VOICE

BRASIL SE APRESENTA NO ALEPE CULTURAL
Verônica Barros

OAlepe Cultural do mês de abril
trouxe o suíngue do jovem talento
pernambucano Hercinho Gouveia.

O evento, realizado no dia 15, no pátio do
Palácio Joaquim Nabuco,  proporcionou a
oportunidade de o cantor mostrar por que
chamou a atenção de Claudia Leitte e de
Carlinhos Brown, jurados do Programa
The Voice Brasil, da Rede Globo, onde o
músico foi revelado. Aatração foi ao ar no
ano passado.

Hercinho tem 21 anos e é natural de
Garanhuns, Agreste do Estado. Ele canta
e toca violão desde os 8 anos. Influenciado
pelo reggae, samba, xote e bossa nova, o
músico tem Gilberto Gil, Chico César e
Luiz Gonzaga como referências. O cantor
gravou um CD, no qual metade das músicas
é de sua autoria e as demais versões são dos
compositores que admira. Hercinho
destacou que "o projeto da Assembleia é
um espaço importante para artistas ini-
ciantes".

Antes do show, foi realizado o lan-
çamento do livro Duas Vidas. Escrito por
Carmen Nusinov, a publicação revela o
passado de violência doméstica sofrido
pela autora. Carmen deixou o País, aos 29

anos, para morar nos Estados Unidos,
disposta a superar o histórico de agressões
cometidas pelo pai e o suicídio da mãe.

Durante o processo de elaboração da
obra, Carmen se reaproximou do pai e con-
seguiu perdoá-lo. Escrito dez anos após ela
ter deixado o Brasil, o livro, impresso em
Pernambuco, presta uma homenagem à
mãe e ao irmão da autora, que morreu aos
8 anos, em decorrência da violência sofrida
em casa.

Para Carmen, "a participação no Alepe
Cultural permite a divulgação de um crime
comum na sociedade e que, na maioria das
vezes, não é denunciado por medo ou falta
de coragem das vítimas".

O Alepe Cultural é uma iniciativa da
Mesa Diretora da Casa e existe há dez anos.
Os artistas participantes não cobram cachê.
O evento voltou a ser realizado no pátio do
Palácio Joaquim Nabuco, às 18h, com
entrada gratuita.
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CULTURA

Cantor Hercinho Gouveia, revelação de programa da Rede Globo, mostrou o talento musical do Agreste pernambucano
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Alepe Cultural promoveu o lançamento do livro Duas Vidas, de Carmen Nusinov
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